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Compte rendu de l’Assemblée générale du laboratoire du 28 juin 2013 

 

(Fontenay les Briis, séminaire résidentiel du laboratoire) 

 

  

 

 33 présents 

 5 excusés 

 

 

L’assemblée générale avait les points suivants à l’ordre du jour :  

 Présentation des nouveaux entrants et vote sur les associé-e-s 

 Point sur le budget 

 Point sur l'UPSa : ISIS, Maison des sciences de l'homme, département 

 Election de la nouvelle direction 

 Divers, autres questions.  

 

Le directeur ouvre l'assemblée générale en évoquant les deux ans et demi qu'il a passé à 

diriger le laboratoire. Il remercie l'ensemble de ses membres pour la confiance dont ils lui ont 

témoignée. Après une brève comparaison entre la manière dont il a vécu cette direction et 

diverses pratiques sportives, il cède la parole à trois nouveaux entrants du laboratoire:  

- Maxime Quijoux va en effet être affecté au Printemps comme CR CNRS au 1e 

octobre prochain (c'est une annonce toute fraîche, le DSA de l'InSHS ayant averti le 

directeur deux jours avant) ;  

- Odile Joint-Lambert a été recrutée par l'UVSQ et prendra son poste au 1er septembre 

2013 comme professeure de sociologie,  

- tout comme Frédéric Lebaron, également recruté comme professeur de sociologie.  

Ces nouveaux collègues se présentent et l'assemblée générale salue leur arrivée prochaine et 

les remercie pour leur présence, dès ce séminaire résidentiel de Fontenay. 

 

Le directeur signale aussi les départs de Emilie Brunet (IE documentaliste, mutation à l'Ecole 

des Mines de Paris) et Catherine Omnès, professeure d'histoire qui part à la retraite au 1er 

septembre prochain. 

 

Sont ensuite abordés une demande d'association (Marc Glady, MCF de sociologie à 

l'Université Paris Dauphine, membre du groupe langage du laboratoire depuis plusieurs 

années) et deux renouvellements. Monika Wator, qui a obtenu un poste à l'IFCS de Saint-

Etienne souhaite rester associée, ainsi que Valérie Brustolin, doctorante à l'IRIS. Un rapport 

est effectué par Laurent Willemez sur la candidature de Marc Galdy, par Maryse Bresson pour 

Monika Wator et Jérôme Pélisse pour Valérie Brustolin. Un débat s'engage autour du statut de 

doctorant associé et de la pertinence à le maintenir. Un vote intervient alors sur les deux 
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premières candidatures (unanimité) et sur le principe de maintenir le statut de doctorant 

associé (20 pour la suppression, 7 contre et 6 absentions). Malgré la suppression du statut de 

doctorant associé, il est proposé à Valérie Brustolin, si elle le souhaite, de pouvoir continuer à 

venir au laboratoire et d'assister aux ateliers doctorants et au séminaire général, qui lui sont 

donc ouverts. 

 

Le directeur annonce enfin le projet d'accueil de deux jeunes chercheurs fin 2013 et en 2014. 

L'un concerne Patricia Ventrici, postdoctorante argentine, dans le cadre d'une bourse du 

gouvernement argentin pour travailler avec Marnix Dressen sur une comparaison concernant 

le secteur ferroviaire (projet de réseau Ferinter) – venue prévue pendant 6 mois au laboratoire 

fin 2013 si la candidature est positive. Et l'autre concerne un doctorant suisse en 4ième année 

de thèse sur les médecins homéopathe (sociologie des professions et des carrières), Jérôme 

Debons, dans le cadre d'une bourse de l'Université de Genève (venue pendant 12 mois à partir 

de janvier 2014 si la candidature est positive). 

 

Un point sur le budget est ensuite fait : il montre que le laboratoire a dépensé 12 259 euros sur 

la subvention UVSQ (solde restant: 5 240 euros) et 4 912 euros sur la subvention CNRS 

(solde restant 9132 euros). Il reste donc un peu moins de budget pour la fin de l'année que 

l'année dernière mais grâce aux nombreuses conventions en cours (ou se terminant en 2013, 

comme Eurequa), la situation reste maîtrisée et devrait permettre de passer la fin de l'année, 

malgré l’arrivée de trois nouveaux collègues. Il ne faudra pas s'attendre, cependant, à une 

hausse des subventions en 2014, vu la situation financière de l'Université. 

 

Des informations sont ensuite communiquées sur le dossier Saclay. Le directeur indique que 

le projet ISIS labellisé fin avril 2013 entre dans sa phase opérationnelle. Il a participé à ce 

titre, comme co-coordinateur du projet, à deux réunions avec le responsable scientifique d'une 

part, et le directeur administratif de la FCS d'autre part. La FCS a toutefois demandé que la 

coordination soit assurée par un seul chef de projet et non trois comme prévu dans le projet 

ISIS. Jérôme Pélisse a souhaité ne pas forcément accepter qu'il y ait un seul chef de projet et 

que deux chefs de projet d'ISIS pouvait être accepté par la FCS ; il a alors proposé de former 

un binôme avec Christian Bessy (IDHE). Ce dernier a refusé, souhaitant assurer seul la 

coordination du projet au moins la première année. Jérôme Pélisse a, dans ces conditions, 

décidé de quitter la coordination du projet, que ce soit comme coordinateur adjoint ou comme 

membre du comité de pilotage d'ISIS. Ce comité de pilotage est en voie de constitution mais il 

devrait comporter deux membres du Printemps (Jérôme Deauvieau, co-responsable de l'axe 1  

et Morgan Jouvenet, co-responsable de l'axe 3) sur 9 à 13 membres.  

 

Les projets de département et de MSH Paris-Saclay sont ensuite évoqués, en lien aussi avec 

les réunions de la school Economie et sciences sociales auxquelles participent Maryse depuis 

avril dernier. Un mail de Laure de Verdalle a été envoyé depuis à ce sujet. Le débat tourne sur 

la manière dont le Printemps va être concerné par ces projets de MSH et de département, ainsi 

que les formations de master qui sont adossées au laboratoire. Des échanges ont lieu à ce 

sujet, l'idée étant que l'ensemble des membres du labo et de leurs thématiques de recherche 

trouvent place dans ce projet de MSH, via les axes thématiques qui y seront développés. 

 

L'élection de la nouvelle direction est enfin abordée. La candidature de Laurent Willemez, 

annoncé lors de l'assemblée générale précédente de mai dernier est rappelé (Laurent a envoyé 

une profession de foi à tous les membres du labo). Laure de Verdalle s'est également présentée  

à la direction adjointe du laboratoire (mail envoyé courant juin). Aucun autre candidat ne se 

déclare. Un vote à bulletin secret est organisé et donne les résultats suivants :  
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 pour l'élection de L. Willemez à la direction du Printemps (33 voix pour : unanimité) 

 pour l'élection de Laure de Verdalle à la direction adjointe (unanimité moins une 

absention : 32 pour et une abstention – on a appris ensuite que Laure n'avait pas voté 

pour elle !). 

Le nouveau directeur indique qu'un nouveau bureau sera proposé à la prochaine assemblée 

générale, qui aura lieu le 27 septembre à 14h au laboratoire. 

 

Procès verbal établi par Jérôme Pélisse, le 10 juillet 2013. 

 


